



## 470er JWM - Baltic Nations Cup - 3. Ferienregatta - Nieuwpoortweek - Euro Master Circuit - Fürstlicher Yacht-Club Putbus

### Bronze für Freddie Eichhorst und Lucas Schlüter bei der Junioren-WM

Bis zum Schluss lieferten sich Freddie Eichhorst und Lucas Schlüter in Portoroz, Slowenien, bei der Junioren-WM im 470er einen engen Wettkampf mit einem portugiesischen Team. Sowohl in den Finalrennen als auch im Medal Race behielten sie jedoch die Nerven und sicherten sich damit den dritten Platz. Linus Klasen und Daniel Göttlich (VSaW) landeten unmittelbar davor auf dem Silbermedaillenplatz. Damit waren auch bei den Männern gleich zwei Teams des DSV, alle ehemals Schützlinge von Thomas Läufer, erfolgreich.

Kurzfristig sprang außerdem Mike Pryzybl, erfahrenes Mitglied des PYC-Bundesligateams, bei Theresa Löffler (DTYC) ein.

Gemeinsam erreichten sie souverän das Gold Fleet und wurden schließlich 24. von insgesamt 53 Teams. - Allen Beteiligten einen herzlichen Glückwunsch!

[Ergebnisse \(http://2019juniorworlds.470.org/en/default/races/race-resultsall\)](http://2019juniorworlds.470.org/en/default/races/race-resultsall), auf der Seite der Klassenvereinigung, Weiteres auf unserer Website.



Fotos: Frederick Eichhorst



### Match on the Odra / 4. Baltic Nations Cup

Das Event ist derzeit einmalig im Segelsport. Drei Nationenteams treten in drei Formaten um den Baltic Nations Cup an. Die Nation, die als erstes zwei Siege aus Fleet Race (6 Läufe ohne Streicher) und Team Race (3 Round Robin) erzielt, gewinnt den Cup. Bei Gleichstand wird ein Match Race als Tie Breaker zwischen den beiden topplatzierten Nationen angesetzt.

In der vierten Ausgabe vom Match on the Odra mitten in Stettin, trafen am vergangenen Wochenende (6./7. Juli) Deutschland (Team 1: Jens Hartwig, PYC; Team 2: Bernardo Low-Beer, PYC) auf Polen 1 und Polen 2.

Nach Fleet Race und Team Race stand es 1:1 zwischen Deutschland und Polen 1. Also musste die Entscheidung im Match Race fallen. Nach erneutem Gleichstand nach vier Matches, kam es zum Showdown zwischen Deutschland 1 (Hartwig) gegen Polen 1. Im Photofinish hatte das Team Deutschland die Nase knapp vorn, und wir holten damit zum zweiten Mal den Cup zum Potsdamer Yacht Club.

*Jens Hartwig*



Fotos: © Polish Match Tour



## **Ruckzuck Vierter**

Auch bei der dritten Wettfahrt der Yardstick-Ferienregatta von BYC, SV 03 und PYC am 10. Juli freuten sich die Segler über ideale Bedingungen. Unter 52 teilnehmenden Booten wiederholte Alexander Denda vom WSW mit seinem Nacra 19 Katamaran seinen Sieg aus der letzten Woche. Die besten Platzierungen für den PYC erreichten Hans-Peter und Tobias Fink mit ihrem 15er Jollenkreuzer *Ruckzuck* als Vierte und Achim Türklitz mit dem Folkeboot *Hoffnung* als Sechste. Die nächste Wettfahrt am 17. Juli richtet der PYC aus. Beginn ist wie immer um 17:45 Uhr.

Zum [Ergebnis \(https://www.manage2sail.com/de-de/event/b19b3a9a-35ad-4480-a942-292208c45846#!/onb?tab=documents&classId=30c76c33-9ceb-4b64-af95-aeed98c7c2e1\)](https://www.manage2sail.com/de-de/event/b19b3a9a-35ad-4480-a942-292208c45846#!/onb?tab=documents&classId=30c76c33-9ceb-4b64-af95-aeed98c7c2e1) (Manage2sail unter Bekanntmachungen)

Norbert Dreifürst

## **Nachtrag zur 31. Nieuwpoortweek**

Zwölf Wettfahrten segelten die Optis (Opti A) im Rahmen der Nieuwpoortweek zwischen dem 29. Juni und 3. Juli. Clara Held sammelte dabei sechs Platzierungen unter den ersten zehn und errang damit den 5. Platz von über 100 Teilnehmern. Insgesamt beendete sie die Veranstaltung als zweitbestes Mädchen. - Alle Ergebnisse zum Durchscrollen als PDF gibt es [hier \(http://www.nieuwpoortweek.be/results-2019\)](http://www.nieuwpoortweek.be/results-2019).

## **Laser Euro Master Germany – Internationale Deutsche Masterschaft der Laser**

Ob Apprentice (35-44 Jahre), Master (45-54 Jahre), Grandmaster (55-64 Jahre) oder gar Great Grandmaster (65+), in der Gesamtwertung werden sie alle über einen Kamm geschoren. Bei der IDMa 2019 in Überlingen kam dabei für Grandmaster Glave ein beachtlicher 22. für Apprentice Sichler gar der 14. Platz von 46 gewerteten Teilnehmern im Laser Standard heraus. (In der Wertung nach Altersgruppen waren das ein 10. Platz von 21 Grandmastern bzw. ein 2. Platz von fünf Apprentices.)

Die Ergebnisse finden sich auf [manage2sail \(https://www.manage2sail.com/en-US/event/IDMa2019#!/results?classId=LaserStandard\)](https://www.manage2sail.com/en-US/event/IDMa2019#!/results?classId=LaserStandard). Einen kurzen Clip gibt es außerdem auf [YouTube \(https://www.youtube.com/watch?v=dmeKBiMGf0U\)](https://www.youtube.com/watch?v=dmeKBiMGf0U).



Foto: Michael Sichler

## Zurück zu den Wurzeln : PYC und FYP wieder in Kontakt

Manch langjähriges Clubmitglied erinnert sich evtl. noch an die winterliche Tradition des Aalessens. Allen sind sicherlich die „60 Seemeilen von Berlin“ ein Begriff, und der historische Hintergrund ist möglicherweise dunkel bekannt. Das eine steht mit dem anderen in direktem Zusammenhang.

Bereits vor dem Ersten Weltkrieg erfreuten sich die Wettfahrten der Pommerschen Woche bei etlichen Clubmitgliedern großer Beliebtheit. Auch im Sommer 1925 waren Mitglieder des Potsdamer Yacht Club auf der Ostsee unterwegs. Sie wurden Zeuge der vollständigen Zerstörung des Geräteschuppens der Lauterbacher Fischer durch Sturm und Gewitter am Vorabend des ersten Fischerfests, das am 25. Juli 1925 gefeiert werden sollte. Unter dem Protektorat der Fürstin Marie zu Putbus gründeten sie am 28. Oktober desselben Jahres den Fürstlichen Yachtclub Putbus, nominell zum Segeln, de facto aber vor allem zur Unterstützung der Lauterbacher Fischer. Die bald 100-jährige Vereinsgeschichte weist zahlreiche markante Wendungen auf, die jeweils im Zusammenhang mit der zeitgenössischen politischen Geschichte stehen. Eins jedoch ist konstant geblieben: Auch heute noch wird die Tradition des Aalessens gepflegt.

Der Kontakt des PYC zum Fürstlichen Yacht-Club Putbus e.V. ist leider irgendwann auf der Strecke geblieben. Dass der jüngst vor Ort in Lauterbach unternommene Versuch einer Wiederaufnahme auf ein so freundliches Gegeninteresse stieß, freut uns sehr, und wir hoffen, um es mit den Worten Siegfried Fischers (auf dem Foto unten links), des Zahlmeisters im Fürstlichen Yacht-Club Putbus, zu sagen: „[...] auf den Beginn einer langen, guten Freundschaft.“

Weiteres zur Geschichte sowie grundsätzliche Informationen über den [FYP \(http://www.fuerstlicher-yachtclub-putbus.de/?language=de&page=historie\)](http://www.fuerstlicher-yachtclub-putbus.de/?language=de&page=historie) finden sich auf der Homepage des Clubs.



Fotos: SP



4. Ferienregatta (PYC): 17.07.2019

5. Ferienregatta (BYC): 24.07.2019

6. Ferienregatta (PYC): 31.07.2019

Seeseglertreffen 2019: 02.-04.08.2019 in Kühlungsborn

2019 ILCA Laser Radial Women's World Championship: 17.-24.07.2019 (Sakaiminato-City, Japan)

2. Spieltag Deutsche Junioren Segel-Liga: 20.-22.07.2019 (Travemünde)

Sigrun Putjenter, 13.07.2019